

Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

Profa. María Guadalupe Sáenz Cisneros (1952)



"Mi ideal ha sido mejorar y ayudar a otros en su vida personal e iniciativas. Depende de nosotros los docentes encender nuestros propios fuegos en la oscuridad que a veces nos rodea".

Nuevo Laredo, Tamaulipas la vio nacer el 19 de mayo de 1952, para orgullo de sus padres Héctor Sáenz y Eleuteria Cisneros. Se educó en esta fronteriza ciudad hasta la preparatoria. Es Licenciada por la Normal Superior de Monterrey, N.L. Maestra en Ciencias de la Educación por la Universidad de Laredo Texas y Doctora en Educación por la UAT.

Su desempeño ha sido de alto nivel, atendiendo materias profesionales; destacándose como coordinadora de área, asesorando trabajos para titulación, dirigiendo procesos de investigación educativa y evaluando trabajos para exámenes recepcionales.

Como integrante de un equipo de diseño, participó en la conformación de Antologías Básicas y Complementarias de Cursos de Formación y Proyectos Educativos, así como en las guías del estudiante y del asesor de los mismos. También realizó investigación de la práctica propia de la expresión literaria de educación preescolar.

Fue coordinadora del diseño de la Licenciatura de Educación de Plan 94, representando la Octava Región que comprende Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila. Condujo los cursos de actualización de asesores, diseñó y dirigió el curso de Literatura para la Escuela Primaria y atendió diversos cursos de actualización de profesores.

Dentro de sus actividades como coordinadora del área de difusión de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), diseñó programas radiofónicos y la Revista: *Presencia Pedagógica*. Es corresponsable del diseño y publicación de la revista *Difusión Educativa* que publica la UPN en Tamaulipas. Diseñó teleconferencias que se difunden a través de EDUSAT y ha participado en ellas, así como en el programa *Transformación de la Educación Básica desde la Escuela*.



En su desempeño profesional destacan:

Profesora de educación primaria, secundaria y profesional, asesora técnico-pedagógica, coordinadora de diseños de plan de estudios, diseñadora de antologías, facilitadora de cursos de actualización, coordinadora de docencia, difusión y extensión universitaria, de investigación, Vocal de la Comisión de Titulación (UPN), escritora de artículos, investigadora.

Entre los cursos implementados y publicados vale mencionar:

Formación y Proyectos Educativos, Investigación de la Práctica Propia (coautora) y Expresión Literaria en Preescolar, además de los cursos estatales y nacionales de actualización como conductora y asesora.

Es notable su desarrollo académico mostrado en las siguientes investigaciones educativas:

Escuchamos, platicamos, leemos y nos divertimos (Revista Pedagogía, UPN) (otoño 1998); La División, un problema difícil de operacionalizar (Colectivo TEBES) y Contribuciones a la gestión de la calidad. Un estudio comparativo entre dos escuelas efectivas de ciudades fronterizas: Nuevo Laredo y Laredo Texas. (Tesis Doctoral).

Esto es apenas una constancia de la fructífera labor de la Doctora Sáenz Cisneros durante los 33 años de experiencia.

¡BIENVENIDA! Mayo de 2003